

9 Septiembre 1909

La representación en el Congreso y Municipios debe ser genuina del proletariado, eliminando a la burguesía

Bueno a los amigos encargados de la venta de mi folleto La Persecución Gubernativa es digna enviarle algunas remesas de dinero.

Luis E. ESCARABEY S.

A los compañeros.

El sostenimiento de periódicos como el nuestro, que no aceptan las haladas del capital ni las frunciadas de la burguesía, es un deber de los trabajadores y amigos.

Así, pues, nos resulta preciso a pedir a los compañeros de prensa que realicen nuestros periódicos, nos indiquen si desean o no publicarlos.

Además, al mismo tiempo que nos manifestáis la forma en que podremos contáros como sumos favorables.

Al no obtener contestación suprimiremos el envío.

El más modesto obla contribuye a la consolidación de esa obra sancta.

No lo olvidéis, compañeros!

El Proletario

Periódico democrático defensor de los intereses populares.

Congreso Obrero

El dia 17 del presente mes se reúne en la ciudad de Villanueva el Congreso Obrero de Chile.

Esta institución que viene funcionando periódicamente, en la misma fecha, desde hace cuatro años, no se le da aun en las esferas oficiales la alta importancia que está llamada a adquirir en el desenvolvimiento i progreso de las clases trabajadoras, porque no existen en toda su fuerza los lazos de unión i solidaridad que deben ligar a las sociedades obreras del país.

El Congreso Obrero ha adoptado resoluciones, cuya realización importaría un paso gigantesco en la vida económica i social del proletariado.

No obstante, ni los compañeros de las sociedades, ni los poderes públicos le han atribuido toda la importancia que ellas merecen, por que aún marchamos atentados a los prejuicios i estereotipos de antaño, sin tratar de imponer, de un modo sencillo, aquellas resoluciones necesarias a la transformación del estado social en que vivimos.

Un Congreso Obrero que lleva la representación de todas las sociedades del país debe necesariamente influir en las decisiones públicas encaminadas al mejoramiento de la situación de los trabajadores.

En la actualidad las sociedades obreras del país no pueden representar un número menor de cien mil socios.

Si este crecido número, por medio de sus representantes, adopta en el Congreso Obrero un acuerdo cualquiera, e impone a las autoridades con su solidaridad i unión, se verán obligadas a ceder a las exigencias naturales de bienestar común que elevan los trabajadores del país.

Pero si falta la unión i la solidaridad en las clases trabajadoras, como ha ocurrido hasta hoy, todos los acuerdos serán inútiles, por más que lleven en sí las más nobles i altruistas fines.

De que sirve a las clases

trabajadoras debatirse asiduamente en este ambiente de podridumbre i corrupción social?

El capital nos bate fácilmente porque los pequeños productos obreros de la actualidad solo sirven a una escasa protección mitúta, pero nuna al bienestar de la colectividad.

Las clases trabajadoras unidas en gran parte en grupos mas o menos pequeños o mas o menos grandes; precisan un centro único capaz de dar forma a los proyectos de interés general para la comunidad.

Ese centro es el que ha querido representar el Congreso Obrero.

Mas, para darle vida robusta i fácil, de trascendencia universal i de imposición natural, en el estado de la socialidad presente, requiere todos los entusiasmos, todas las energías, todo el poder de la Unión de las diversas sociedades obreras del país. Debemos obtener, por todos los medios, los mas fuertes lazos de la solidaridad para alcanzar la realización de las aspiraciones que los fundadores del Congreso Obrero concibieron.

Comprendemos que ésta no es la obra de un momento, como aquél Congreso no tampoco la inspiración de hoy, pero iniciemos los trabajos, para ver en una época mas o menos próxima realizado el ideal de la gloriosa unificación de las clases trabajadoras.

Que los acuerdos de aquella Corporación en el presente año sean una fuente altruista en que se inspiren los trabajadores todos.

El día 17 del presente mes se reúne en la ciudad de Villanueva el Congreso Obrero de Chile.

Esta institución que viene funcionando periódicamente, en la misma fecha, desde hace cuatro años, no se le da aun en las esferas oficiales la alta importancia que está llamada a adquirir en el desenvolvimiento i progreso de las clases trabajadoras, porque no existen en toda su fuerza los lazos de unión i solidaridad que deben ligar a las sociedades obreras del país.

El Congreso Obrero ha adoptado resoluciones, cuya realización importaría un paso gigantesco en la vida económica i social del proletariado.

No obstante, ni los compañeros de las sociedades, ni los poderes públicos le han atribuido toda la importancia que ellas merecen, por que aún marchamos atentados a los prejuicios i estereotipos de antaño, sin tratar de imponer, de un modo sencillo, aquellas resoluciones necesarias a la transformación del estado social en que vivimos.

Un Congreso Obrero que lleva la representación de todas las sociedades del país debe necesariamente influir en las decisiones públicas encaminadas al mejoramiento de la situación de los trabajadores.

En la actualidad las sociedades obreras del país no pueden representar un número menor de cien mil socios.

Si este crecido número, por medio de sus representantes, adopta en el Congreso Obrero un acuerdo cualquiera, e impone a las autoridades con su solidaridad i unión, se verán obligadas a ceder a las exigencias naturales de bienestar común que elevan los trabajadores del país.

Pero si falta la unión i la solidaridad en las clases trabajadoras, como ha ocurrido hasta hoy, todos los acuerdos serán inútiles, por más que lleven en sí las más nobles i altruistas fines.

De que sirve a las clases

trabajadoras debatirse asiduamente en este ambiente de podridumbre i corrupción social?

Hasta la fecha en Europa i en Santiago, ascienden a la cantidad de 41 millones i medio de pesos oro.

Cómo se vé los fondos no aumentan, porque en cada ocasión propia el poder ejecutivo se echa sobre ellos, como si se tratara de fondos del presupuesto anual.

No estará distante que pronto se disponga la adquisición de nuevos buques de guerra i más nos quedaremos sin fondos de conversión.

— Ubicación de candidaturas

Los pietistas ubicarán, segun los últimos acuerdos, seis i dos candidatos a diputados i diez i ocho candidatos a senadores.

Conservadores i belmacedistas se dividirán casi por igualdad las candidaturas anteriores.

Se extraña que solo hayan fijado 62 candidaturas de diputados, cuando habría sido natural que fueran 94, puesto que llevan la totalidad de los senadores.

— Maniobras militares

Parce un hecho que las grandes maniobras del ejército, que se habían anunciado para el mes de Octubre, no se llevaran a efecto por la notable deficiencia en los elementos de movilización.

Es indudable que con esta declaración se tratará de adquirir los elementos necesarios, para lo cual se exigirá un suplemento de algunos cientos de miles. Si será éste el objeto, que persiguen los flamantes jenerales.

— El Correspondiente.

ESTAI
Miss Re
Sera recibida
Washing

ROOSEVELT I
te de Estar
donará a T
aceptando l
Emperatriz

Tifón — I
ron la alde
pasado a c
aldeanos. I
cas están
que asume
del público
haya corr
sionada.

ITALIA

Sucios de Gran Michele
Milán de protesta

Roma — Ayer han tenido lugar en diferentes puntos del reino meetings populares, organizados en señal de protesta por los sangrientos sucesos de Gran Michele.

En el meeting celebrado aquí hicieron uso de la palabra el leader socialista Enriquillo Ferri i Trapamari. Sus discursos de un carácter violentísimo, fueron escuchados por una concurrencia numerosísima. Estigmatizó la conducta observada por los soldados de policía i tuvieron frases de doloroso recuerdo para las víctimas de aquellos sucesos.

En Venecia también se organizó una gran manifestación popular. En ella hablaron Mussolini i Tobeschini.

Las comunicaciones recibidas de diferentes puntos no dan cuenta de que en ninguna parte hayan tenido que lamentarse incidentes desagradables. Parece que la actitud del público fue bastante discreta i tranquila, i que la gente se limitó a hacer una manifestación de protesta en la forma mas ordenada i regular.

ALEMANIA

Hundimiento

En días atrás el Gobierno intentó prohibir que se lleva

en cabo los meetings que organizaban los centros populares. En vista de la pronta

resistencia

de que sirve a las clases

trabajadoras debatirse asiduamente en este ambiente de podridumbre i corrupción social?

— Fondos de la Conversión

Los fondos para la conversión metálica acumulados

hasta la fecha en Europa i en Santiago, ascienden a la cantidad de 41 millones i medio de pesos oro.

— Come se vé los fondos no aumentan, porque en cada ocasión propia el poder ejecutivo se echa sobre ellos, como si se tratara de fondos del presupuesto anual.

No estará distante que pronto se disponga la adquisición de nuevos buques de guerra i más nos quedaremos sin fondos de conversión.

— La revolución

R

Peterburgo
colas conces
la pena de
que asesin
nurenko.

— Los q
se declararí
El tráfico
les i los tr
están para
— Se de
zona d
judios.

— De Va
que los rov
tobak i C
condenado
muerte i
ños de tri
Tifón — I
ron la alde
pasado a c
aldeanos. I
cas están
que asume
del público
haya corr
sionada.

— Se de
zona d
judios.

— De Va
que los rov
tobak i C
condenado
muerte i
ños de tri
Tifón — I
ron la alde
pasado a c
aldeanos. I
cas están
que asume
del público
haya corr
sionada.

— Se de
zona d
judios.

— Se de
zona d
judios.